## **POLITIQUE**

politique.union@sonapresse.com

## Les petites phrases de la semaine

Rassemblées par Y.F.I

#### Mohamed Bazoum, président du Niger:

"(...) La violence qui sévit actuellement dans l'espace sahelo-saharien est intimement liée avec les changements climatiques. Nous avons des engagements sur le plan international avec le président Bongo".

#### Ali Bongo Ondimba, président de la République :

"Comme je m'y étais engagé, les propositions formulées (Ndlr: celles de la concertation politique) seront, dans le strict respect des règles retranscrites dans notre droit positif, sous forme de lois ou autres "

#### Alain-Claude Bilie-By-Nze, coprésident majorité à la concertation politique :

"Notre ambition partagée durant les travaux a également été la quête d'un modèle qui nous rassemble tout en demeurant conforme aux meilleurs standards internationaux en matière de transparence et de crédibilité du processus électoral, de validation et d'acceptation des résultats par tous'

#### Pr Pierre-André Kombila Koumba, président du Rassemblement national des bûcherons (RNB):

"Le changement et le développement ne sont possibles que par l'alternance au pouvoir".

#### Guy-Patrick Obiang Ndong, ministre de la Santé et des Affaires sociales :

"D'une manière globale le comité de surveillance est satisfait du niveau des réformes engagées à la CNSS, les comptes sont positifs, nous avons une bonne visibilité sur les réformes'

#### Pr Jean-François Meye, coordonnateur du projet de procréation médicale assistée (PMA):

"Nous sommes confiants, car nous avons des résultats inespérés, la PMA marche très bien dans notre pays et le processus est assez dynamique".

#### Godwin Alini Yandjangoye, directeur général de l'Office des ports et rades du Gabon (OPRAG):

"La présidence du Gabon à l'AGPAOC (Ndlr : Association de gestion des ports de l'Afrique de l'Ouest et du Centre) confère une meilleure visibilité à la place portuaire de notre pays".

# PDG: le SG communie avec les militants et militantes de Tchibanga

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU Tchibanga/Gabon

N reconnaissance à la très ◀ forte mobilisation des du Parti démocratique gabonais (PDG) lors des élections législatives partielles du 15 octobre dernier, le secrétaire général du PDG, Steeve Nzegho Dieko, leur a exprimé, le week-end écoulé, au cours d'une manifestation militante et populaire, sa gratitude, pour avoir porté Jean-Charles Yembit Yembit à l'Assemblée nationale, avec 59,30 % des suffrages exprimés, comme représentant des populations du 1er arrondissement de la commune de Tchibanga. "J'avais promis lors de ma tournée provinciale ici dans la Nyanga, de revenir vous remercier si et seulement si le candidat investi par le Distingué camarade président (DCP), Ali Bongo Ondimba, était élu au premier tour. Ce qui a été fait. Je voudrais pour cela, au nom du DCP, vous remercier de ton mon cœur", a-t-il clamé. Tout en exhortant, par ailleurs, ses



LE SG du PDG, Steeve Nzegho Dieko, à son arrivée samedi dernier, à la manifestation, à Tchibanga.

troupes à redoubler d'efforts et d'ardeur afin que leur mobilisation soit plus grande et renforcée, dans la perspective de l'élection présidentielle. "Il est de votre responsabilité de travailler davantage pour que notre candidat naturel soit massivement élu dans la Nyanga, afin de lui permettre de poursuivre

l'œuvre de développement qu'il a entamée depuis son accession à la magistrature suprême en 2009", a-t-il avancé.

Pour sa part, Jean-Pierre Doukaga Kassa a salué "le pragmatisme du SG, qui a tenu parole". Et d'indiquer : "Avec les autres camarades, nous allons ratisser tous les coins et recoins de la Nyanga pour que notre candidat naturel à l'élection présidentielle gagne dans notre

À noter qu'au nom du DCP, Steeve Nzegho Dieko a offert un important lot de machines à écraser le manioc aux femmes des onze quartiers que compte la commune de Tchibanga.

### La Semaine

#### Evidence!

Nous ne reviendrons pas sur l'échec des travaux de réhabilitation de l'Université Omar Bongo (UOB) qui a fait l'objet de la déception de la ministre déléguée à l'Enseignement supérieur, Huguette Tsono, lors de sa rencontre avec l'administration et les partenaires sociaux dudit établissement. Surtout que dans la même période, une vidéo a circulé dans les réseaux sociaux montrant la décrépitude d'un amphithéâtre de l'Université des sciences de Masuku.

Manifestement ce ne sont pas des situations de nature à susciter des interpellations des membres du gouvernement par le Parlement à travers les séances de "Questions orales", pourtant prévues par la Constitution dans le cadre des moyens dont disposent les parlementaires pour contrôler l'action gouvernementale...

Sur un tout autre plan, on peut noter que l'actualité de la semaine écoulée a été davantage marquée par la diplomatie et la politique. Par rapport à la diplomatie, il faut surtout voir la 22e session de la Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement de la CEEAC qui s'est tenue à Kinshasa le week-end dernier. On retiendra que le président de la RDC, Félix Tshisekedi Tshilombo, a passé le flambeau de la présidence tournante de la CEEAC au chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba. Ce dernier va l'exercer pendant un an.

Sur le plan politique, la fin de la concertation politique, surtout la

remise du rapport au président de la République, aura été l'évènement phare. Surtout qu'il a suscité des réactions ici et là. D'abord de manière officielle, avec la conférence de presse animée par le Premier ministre Alain-Claude Bilie-By-Nze, par ailleurs co-président desdites assises pour le compte de la Majorité. Occasion pour lui de défendre la pertinence des recommandations sorties de ce conclave..

D'autres acteurs politiques ont également réagi. Qui pour exprimer leur "satisfaction", qui pour crier à la "conspiration"... Dans le premier cas, on citera le président de l'UNI, Paul-Marie Gondjout ; et dans le second cas, on verra le leader du FPG, Gérard Ella Nguema. Toute chose qui prouve que les conclusions de la concertation politique entre la Majorité et l'Opposition sont diversement appréciées. D'aucuns diraient qu'il fallait s'y attendre. C'est donc une évidence.

Notons que le président honoraire du parti "Les Démocrates", co-président pour l'Opposition de cette concertation, l'avait presque pressenti en s'adressant au chef de l'Etat. "Faites mentir l'oracle qui annonce l'échec et l'inutilité de nos travaux", a-t-il clamé. Et de poursuivre : "Ce d'autant plus que l'opprobre pourrait être jeté sur les délégués de l'Opposition ayant pris part à ses travaux (...)". Certaines réactions aujourd'hui ne sont pas loin de là!

**ONDOUBA'NTSIBAH**